

Dienstag, den 22. Januar 1935.

Ornolof, Vomawalle 66

Sehr verehrter Herr Professor!

Von liegt die Beynhauer Riedzeit schon einige Tage hinter uns. Sie war doch eine ziemliche Ausbezug, zumal für mich, da mir das akademische Rindzeug fehlt. Dennoch bin ich dankbar für die Teilnahmemöglichkeit - auch für Ihre freundliche Vermittlung dazu - , besteht doch jetzt eine bessere Kenntnis des Rindzugs in den Reihen der Bekennckirche. Von Fraulein v. Kirschbaum, die sehr viele Motiven gemacht hat, werden Sie gewiss schon früher gehört haben. Pf. Goß müssen und Pf. Vogel waren auf der lutherischen Seite ziemlich einsam, was besonders in den vorangegangenen Jahren zum Abschreck gekommen sein mög. Ich habe meist bei den Reformierten zugehört, wo eine ziemliche Geschlossenheit zu kirchlich bestimmtem Willen und Handeln in die Rücksicht trat. Die Referate von Pf. Dr. Wendich und Pf. Dr. Breuvin gingen im Gegensatz zu den luth. Vorträgen erstaunlicherweise auch begeistert in dieser Richtung. Ich persönlich habe Ihre Abreise sehr bedauert, weil dann alles noch viel wichtiger und klare Gestalt vorstehen wäre. Doch waren wir dankbar, daß die Stimme der Kirche zu hören war, wenn auch oft gegen den Protest der Volkskundekonservatoren. Die erarbeiteten Thesen haben Sie gewiß von Prof. v. K. erhalten. Von mög die Stellung des Brandenburgs und der folgenden Ki. Lei. dazu abgewertet werden.

weren sie von diesen Organen den Gemeinden weitergegeben werden, und vor allem selbst das Handeln der höheren bestimmen, dürfte es in der Linie Pa.-Dä. weitergehen. Im übrigen hoffst Hille, auch hier im Fa. H. Aber mir ist bang dabei. Immer wieder schreibt mich der Gedanke einer Einigung der beiden th. ev. Kirchen. Einigkeit ist noch alles ungeklärt und unvoraussehbar. Gott will uns stark und neu machen im Kampf gegen kleine und große Feinde, oder, wenn er will, gegen Frei Feinde.

Fürlein v. k. schrieb mir heute kurz von einem Gespräch in Ba. in der Sache des Lehrstuhls. Daß auf beiden Seiten Klarheit und Verständigung besteht, ist ein Grund zum danken. Und was wird nun werden? Immer wieder möchte man dem Herrn aufrufen, doch die Wege für ein Bleiben in Deutschland frei zu machen. Daß sein Herz heilig ist, auch und gerade wenn er unseren Wünschen ganz zwider ist, werden wir vielleicht auch in dieser Sache noch einmal lernen müssen. Von manchem, was auch sonst das Herz bewegt und bedrückt möchte ich nicht schreiben, sondern so Gott will, Ihnen zu gegebener Zeit erzählen.

Hoffentlich haben Sie sich in Sonne und Schnee erholt und kräftiger können. Ich wünsche Ihnen einen schönen Abschluß Ihres Urlaubstage und eine gute Heimreise nach Deutschland. Auf Ihre Rückkehr freuen wir uns sehr.

In Dankbarkeit und Verehrung
Ihre ergebene
Käthe Seifert.